



LeseZeit Dezember 2016

Entwicklungsimpulse im ländlichen Raum gesetzt

RAG Kyffhäuser e.V. zieht positive Bilanz im ersten regulären Förderjahr

Die unterschiedlichsten Vorhaben wurden im ablaufenden Jahr mit LEADER-Fördermitteln unterstützt. Erstmals konnten Kleinprojekte realisiert werden, die insbesondere das ehrenamtliche Engagement beispielsweise von Vereinsmitgliedern würdigen, da deren Arbeitsleistung in die Projektarbeit integriert werden kann.

Rund 450.000 € konnten für insgesamt 16 Vorhaben zur Verfügung gestellt werden. Damit wurden u.a. das Dach des Kunststalls in Friedrichsrode erneuert, eine ehemalige Scheune im Klostergut Mönchpiffel zur Nutzung für einen modernen Friseursalon umgebaut, ein Barfußpfad auf dem Gelände des Klosters

Donndorf errichtet, der Bau eines Mehrgenerationenspielfeldes in Bad Frankenhausen in Angriff genommen, das Museum für Mineralogie und Paläontologie in Steinhaleben saniert und ein Teil des Daches des Soziokulturellen Zentrums in Roßleben Instand gesetzt werden.



Barfußpfad Kloster Donndorf

Besonders erfreulich ist, dass die Fördermittel weitere Investitionen nach sich zogen. So wurde die Zeit der Bauarbeiten häufig genutzt, um zusätzliche Sanierungs- oder Umbauarbeiten vorzunehmen, die insgesamt die Nutzungsattraktivität steigern.

Die geförderten Projekte helfen, die in der Regionalen Entwicklungsstrategie der RAG Kyffhäuser e.V. verankerten Entwicklungsziele in den drei Handlungsfeldern Land.Leben, Land.Tourismus und Land.Wirtschaft zu erreichen. Die Auswahl erfolgte in einem intensiven Bewertungsprozess durch den Fachbeirat.



Kunststall Friedrichsrode



Museum in Steinhaleben mit neuer Fassade



Förderinitiative Ländliche Entwicklung in Thüringen
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raumes

Hier investieren Europa und der Freistaat Thüringen in die ländlichen Gebiete.



LEADER-Kooperationsprojekte auf den Weg gebracht

Kooperationen mit Nachbarregionen bestätigt

Die Fortsetzung der Regionalentwicklung in der Hohen Schrecke im nächsten Jahr steht im Fokus eines LEADER-Kooperationsprojektes, das gemeinsam mit der RAG Sömmerda-Erfurt e.V. in Trägerschaft des Vereins „Hohe Schrecke – Alter Wald mit Zukunft e.V. verschiedene Bausteine zum Inhalt hat. So sollen ein regionales Herkunftszeichen etabliert, kulinarische Themenwochen durchgeführt, neue regionale Finanzierungsinstrumente für Investitionen entwickelt und ein Einkaufsführer kreiert werden.

Die RAG Sömmerda-Erfurt e.V. ist ebenfalls Partner innerhalb einer Kooperation, die die touristische Inwertsetzung des Unstrutradweges im Blick hat. Die Kooperation wird ergänzt durch die Region Unstrut-Hainich und die Nachbarregion Saale-Unstrut-Triasland in Sachsen-Anhalt. Geplant ist, die Kleinbahnbrücke in Artern zu sanieren und wieder für den Radverkehr freizugeben sowie einen Flyer zur Vermarktung des länderübergreifenden Radweges zu publizieren. Eine entsprechende Kooperationsvereinbarung wird gegenwärtig erarbeitet.

LEADER-Projekt „Holzspielplatz und Grillhaus“ in der Erlebniswelt der Goethe Chokolaterie in Oldisleben glänzt auf Messe „Grüne Tage Thüringen“

Startprojekt der Regionalen Entwicklungsstrategie wird breitem Publikum vorgestellt

Im zweijährigen Rhythmus findet auf dem Messegelände in Erfurt jeweils an drei Tagen im September die Leistungsschau der Land- und Ernährungswirtschaft statt. Viele Fachbesucher und Verbraucher werden angezogen und können sich auch über die Entwicklung im ländlichen Raum informieren. In diesem Jahr war die RAG Kyffhäuser e.V. mit dem Startprojekt „Holzspielplatz und Grillhaus“ auf dem Stand der Landentwicklung des Thüringer Ministeriums für Infrastruktur und Landwirtschaft (TMIL) durch den Projektträger vom 16. – 18. September vertreten. Die Goethe Schokoladentaler Manufaktur präsentierte ihre Produkte und hielt Mitmach-Angebote vor.

Gäste der Goethe Schokoladentaler Manufaktur und die Bewohner von Oldisleben erwartet im Außenbereich ein

attraktiver Holzspielplatz und eine Holzhütte, in der herzhaftes Speisen angerichtet und angeboten werden. Im eigenen Holzbackofen wird Brot nach traditionellen Rezepten gebacken, das die Palette der Thüringer Produkte, die angeboten werden, ergänzt. Das Projekt trägt zur Wertschöpfung in der Region bei und stärkt die Anziehungskraft der Goethe Schokoladentaler Manufaktur, wodurch Besucher in die Kyffhäuserregion gelockt werden. Wesentliche Ziele der Regionalen Entwicklungsstrategie der RAG Kyffhäuser e.V. werden erreicht, so z.B. die Stärkung des Einkaufserlebnisses und der Erzeuger regionaler Produkte.



Stand auf der Messe „Grüne Tage Thüringen“

Seit der Eröffnung Anfang des Jahres konnte bereits ein gesteigertes Besucherinteresse festgestellt werden – ein voller Erfolg!

So erreichen Sie das LEADER-Regionalmanagement:

Postadresse für Antragstellung:

Regionale Aktionsgruppe (RAG) Kyffhäuser e.V.
c/o Landratsamt Kyffhäuserkreis
LEADER-Regionalmanagement
Markt 8
99706 Sondershausen

Ansprechpartnerin:

Frau Daniela Ott-Wippert, LEG Thüringen
Tel.: 0361/56 03-236
Fax: 0361/56 03-336
Mail: daniela.ott-wippert@leg-thueringen.de
oder: leader@kyffhaeuser.de

weitere Informationen:

www.leader-rag-kyff.de

Zuständige Verwaltungsbehörde für die Förderung im Rahmen des Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung der ländlichen Gebiete (ELER) in Thüringen ist das
Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft,
Referat 67, EU-Fondsverwaltung und Gemeinschaftsaufgabe,
Werner-Seelenbinder-Str. 8, 99096 Erfurt
oder Postfach 900362, 99106 Erfurt, Germany.